

Acusa 'guerra sucia' equipo de Delfina

REFORMA / STAFF

Horacio Duarte, coordinador de la campaña de Delfina Gómez al Gobierno del Estado de México, denunció una campaña de "guerra sucia" con bardas pintadas y folletos, donde se advierte que, de ganar, la candidata cobrará "moches" de 20 por ciento del salario.

Duarte, ex secretario de Gobierno en el municipio de Texcoco cuando Gómez era Presidenta municipal y cobró "diezmo" a los trabajadores, atribuyó al "PRIAN" la campaña que apareció en el municipio de Nezahualcóyotl y es atribuida al "Grupo Z Neza".

"El PRIAN sigue su caída libre en el abismo moral. Están 20 puntos abajo y eso los tiene desesperados. ¡Ni una propuesta! Su campaña es

violencia y guerra sucia", afirmó Duarte en su cuenta de Facebook. "(Es) una muestra de su desesperación".

En los folletos, de color blanco y guinda, se lee: "Vecino: 20% de tu sueldo será para Delfina".

"Pasando las elecciones, pasaremos a recoger tu aportación. A cambio tendrás paz y seguridad y apoyarás la transformación", agregan. En bardas también se refieren el descuento.

La información de la campaña denunciada se basa en el cobro de mochés —comprobado por autoridades electorales—, entre 2013 y 2015, cuando Gómez descontó el 10 por ciento de su salario a 472 empleados del municipio de Texcoco.

El Instituto Nacional Electoral comprobó que al menos 2.2 millones fueron a



■ El equipo de Delfina Gómez reporta la pinta de bardas en contra de la candidata en el municipio de Neza.

parar a Morena, que en esos años organizaba asambleas para conseguir su registro como partido político.

En enero de 2022, el Tribunal Electoral ratificó una multa de 4 millones a Morena por omitir esos ingresos.

A los trabajadores se les hizo firmar un acuerdo de "aportación voluntaria", supuestamente para el Grupo de Acción Política, de Higinio Martínez, padrino político de Gómez, senador y dirigente de Morena en el Estado de México.



■ También mostraron folletos.

DIVULGAN VIDEOS

Usan publicidad en el juego Candy Crush para guerra sucia contra Delfina Gómez

RENÉ RAMÓN
CORRESPONSAL
NEZAHUALCÓYOTL, MÉX.

La "propaganda negra" contra Delfina Gómez Álvarez, candidata a la gubernatura del estado de México postulada por la alianza que conforman los partidos Morena, del Trabajo y Verde Ecologista de México, se extendió a los videojuegos en dispositivos móviles. Tal es el caso

de Candy Crush; entre los anuncios comerciales se insertan mensajes para denostar a la aspirante.

En el juego, disponible en la mayoría de los teléfonos celulares o cualquier otro dispositivo móvil con sistema operativo Android y acceso a Internet, puede verse un video con imágenes, fotografías y mensajes contra la ex secretaria de Educación federal.

Candy Crush ha desarrollado una estrategia publicitaria para dispo-

sitivos Android y quienes descargan la aplicación tienen la opción de ver tres videos de 30 segundos cada uno para que les permita pasar al siguiente nivel en el juego.

Usuarios frecuentes explicaron que cada vez que quieren movimientos extras cuando va a concluir la partida y no han pasado al siguiente nivel tienen que ver los tres videos con anuncios, entre ellos que atacan a la maestra oriunda del municipio de Texcoco. La mayoría

de los usuarios aceptan ver los videos para continuar en el juego.

La grabación dura 30 segundos. Muestra un acto con sillas vacías y un texto que dice: "Edomex: estabilidad en juego. Se alejan de Delfina, no llena su evento. Desfalco en la SEP y acusaciones en su contra alejan de la gente, así lució el..."

El videojuego es de gran popularidad. Al igual que las redes sociales, Candy Crush utiliza algoritmos para presentar publicidad basada

en el contenido observado por el propietario en Internet.

El miércoles pasado, en el municipio de Nezahualcóyotl, apareció propaganda contra la abanderada de la coalición Juntos Haremos Historia al gobierno mexiquense.

Dos personas fueron detenidas por la distribución de panfletos y por realizar pintas. Fueron identificados como Uriel y Edgar, de 29 y 23 años, respectivamente, ambos con domicilio en la alcaldía Iztapalapa.

Duarte exhibe falsa publicidad contra la maestra

“Guerra sucia”.

El coordinador de campaña de la abanderada Delfina Gómez culpa al PRI

BERNARDO JASSO
TOLUCA

El coordinador de campaña de Delfina Gómez, Horacio Duarte Olivares, dio a conocer a través de sus redes sociales presunta propaganda política en contra de la abanderada de Morena a la gubernatura mexicana, y señaló que esto se trata de “guerra sucia”.

“El PRIAN sigue su caída libre en el abismo moral. Están 20 puntos abajo y eso los tiene desesperados. ¡Ni una propuesta! Su campaña es violencia y guerra sucia. ¡Lo bueno es que #YaSeVan! Aquí les dejamos una muestra de su desesperación”, publicó.

Este tweet está acompañado de una foto en la que se puede ver un volante que dice “vecino 20% de tu sueldo para Delfina. Pasando las elecciones pasaremos a recoger tu aportación. A cambio tendrás paz y seguridad. Y apoyarás a la transformación”.

Cabe señalar que estos panfletos están firmados por “Grupo Zeta Neza” y el coordinador de campaña de Delfina Gómez, Horacio Duarte Olivares, le colocó a la imagen el mensaje “guerra sucia del Prian”.

En este sentido, el exalcalde de Nezahualcóyotl, Juan Hugo de la Rosa, informó que además de estos volantes, hay pinta de bardas con los mismos mensajes.

“Son los mismos vecinos quienes nos avisan de este tipo de campaña negra, tal y como sucedió hoy en Neza, en la colonia Benito Juárez, nos informaron que policías municipales detuvieron en la madrugada a dos personas que andaban pegando carteles con mensajes en contra de la maestra Delfina Gómez y Morena, firmados por un grupo que se hace llamar “Zeta Neza”, además de que han estado pintando bardas sin permiso de los dueños con el nombre Delfina mal hecho, con la intención que la gente se moleste y tenga una mala opinión de ella y del partido”, señaló.

Por último, agregó que se ha puesto a disposición de las y los habitantes el número 55 68 64 29 31, para reportar este tipo de situaciones. —



Piden a ciudadanos reportar estos actos. ARCHIVO